

Paula Bosch

Eingeschenkt

Deutschlands erste Sommelière über Winzer, Weine und die Zukunft der Branche

- Paula Bosch erzählt - Deutschlands erste Sommelière und ihr persönlicher Werdegang an die Spitze der ehemals Männer dominierten Branche
- Paula Bosch diskutiert - mit bekannten Wegbegleitern und Nachwuchs-Protagonisten über die Gastronomie und Sommellerie in Deutschland

Paula Bosch – ein Leben für den Wein, die Gastronomie und natürlich die Gäste

Paula Boschs Buch „Eingeschenkt“ ist ihre persönliche Hommage an den Wein, die Gastronomie und ihre Gäste. Ihre Liebe zum Wein und zur Kulinarik, ihr Mut und Antrieb, stets neue Wege – gerne als Erste – erfolgreich gehen zu wollen, brachten Paula Bosch in der damaligen Männerdomäne „Wein“ als erste weibliche Sommelière ganz an die Spitze der deutschen Gastronomie, die sie dann maßgeblich prägte.

Paula Bosch nimmt in ihrem Buch alle, die gerne mit Wein zu tun haben – sei es beruflich oder privat – mit in die Welt der Sommellerie und Gastronomie sowie auf ihren persönlichen Weg in die erste Liga der deutschen Weinwelt.

Schon als Kind schlug Paula Boschs Herz für Wein; Süßwein damals – „immer noch besser als Cola“, wie die Mutter meinte. Doch das war nur ein kleiner Vorgeschmack auf die große weite Welt des Weins, die sich Paula Bosch selbst eröffnete und mit jeder Reise und jeder Verkostung tiefer erschloss.

Nur etwa 2 Jahre lagen zwischen der anfänglichen Abfuhr, in einem vor 40 Jahren noch komplett Männer dominierten First Class Restaurant: „Fräulein, den Wein servieren bei uns immer noch die Herren...“ und der Auszeichnung „Bester Sommelier Deutschlands“ durch die GAD (Gastronomische Akademie Deutschlands). Dank ihrer besonderen Gabe, sich in ihre Gäste individuell einzufühlen sowie ihrer persönlichen, verständlichen Weinsprache begeisterte sie mit ihren Worten zu Noten, Nuancen, Texturen und Strukturen sowohl ihre Gäste als auch die Weinwelt. Als Sommelière spielte sie dann auf den großen Bühnen u.a. im Programm des VICTORIAN und anschließend im Tantris zu Küchenchef Hans Haas' grandiosen Teller-Inszenierungen. Auch hier startete sie als erste Frau der Service-Brigade.



Paula Bosch, Diana Binder

Eingeschenkt

Deutschlands erste Sommelière über Winzer, Weine und die Zukunft der Branche

240 Seiten, Hardcover

22,90 € (DE) | 23,70 € (AT)

ISBN : 978-3-96584-253-3

Erscheint am 5. November 2022



Stephan Strauß — stephan.strauss@edel.com

Edel Verlagsgruppe GmbH — Kaiserstraße 14b — 80801 München — ZS, ein Verlag der Edel Verlagsgruppe

Paula Bosch

Eingeschenkt

Deutschlands erste Sommelière über Winzer, Weine und die Zukunft der Branche

In „Eingeschenkt“ trifft Paula Bosch, die heute ihre Erfahrung als selbständige Weinberaterin und Autorin weitergibt, ihre persönlichen Wegbegleiter, Kollegen sowie die Nachwuchs-Protagonisten und damit die nächste Generation der Branche auf ein Glas Wein. Alle Gesprächspartner teilen dieselbe Liebe und Leidenschaft für Wein und Genuss und verstehen ihren Erfolg als Gemeinschaftsleistung. Im Gespräch mit Winzern, Weinhändlern, Köchen, Gastronom und natürlich dem Gast diskutiert Paula Bosch über die Welt der Sommellerie, der gehobenen Küche und der Weine, tauscht Erfahrungen und Anekdoten, diskutiert zukunftsweisende Veränderungen und gibt ein klares Bild zur Lage der Gastronomie in Deutschland.

Im Gespräch mit Paula Bosch sind:

Chandra Kurt, Autorin und Herausgeberin des „Weinseller“, Zürich

Alexandra Himmel, Chef-Sommelière im Zwei-Sterne Restaurant Lafleur, Frankfurt

Tobias Klaas, Chef-Sommelier im Zwei-Sterne Restaurant Schreiberei, München

Daniel Kurosh, Chef-Sommelier in der angesagten Pizzeria NineoFive, München

Hans Haas, 30 Jahre Küchenchef im Tantris, München

Tohru Nakamura, Zwei-Sterne Koch im Restaurant Schreiberei, München

Axel Bach, u.a. Inhaber des Hotels Tannenhof, St. Anton

Eberhard Spangenberg, Inhaber und Geschäftsführer von Garibaldi, München

Joachim Heger, Inhaber des Weinguts Dr. Heger, Ihringen

Stephan Attmann, Geschäftsführer vom Weingut von Winning, Deidesheim

Bernhard Ott, Inhaber vom Weingut OTT, Feuersbrunn

Dr. Uwe Ellinghaus, ehemals Manager internationaler Großkonzerne, Stammgast im Tantris



AUTORIN

Paula Bosch



Foto: Simon Mayr

Paula Bosch war die erste weibliche Sommelière in der deutschen Sternegastronomie. Ihretwegen hat der Restaurantführer Gault Millau 1988 erstmals den Titel »Sommelier des Jahres« verliehen. 1991 - 2011 krönte sie als Chef-Sommelière im Münchener Drei-Sterne-Restaurant Tantris ihre unvergleichliche Berufskarriere. Über viele Jahre verfasste sie eine erfolgreiche Weinkolumne u.a. im SZ-Magazin und schrieb zahlreiche Weinbücher. Seit 2011 ist Paula Bosch selbständige Weinautorin und Weinberaterin in München tätig.

DER VERLAG

ZS Verlag

Der ZS Verlag gehört in den Bereichen Essen, Trinken, Fitness und Gesundheit zu den führenden Verlagen Deutschlands. Am Puls der Zeit, mit größter Kompetenz verlegen wir Inhalte, die wichtig für das Leben unserer Leser sind. Unsere Autoren? Menschen, die zu ihrem Thema wirklich etwas zu sagen und zu schreiben haben. Erzählerisch, appetitmachend, haptische Erlebnisse sollen unsere Produkte sein. Seit der Verlagsgründung 1984 kann der Verlag auf eine lange Reihe von Bestsellern und Titeln zurückblicken, die wegweisend für die Branche waren. Meilensteine waren dabei das legendäre und bestverkaufte Buch „Kochen — die neue große Schule“ mit dem roten Löffel und die „Erfindung“ der TV-Kochbücher. Tradition, Innovation, Inspiration und Kreativität sind auch nach dreißig Jahren die Triebfedern für uns, hochwertige, schöne Produkte zu kreieren, die unsere Leser inspirieren, motivieren und informieren. Der ZS Verlag gehört zur Edel Verlagsgruppe in Hamburg.

»Inhaltliche Relevanz, große Autoren und Liebe zum Detail, das zeichnet ZS-Bücher aus.«

**Jürgen Brandt,
Geschäftsleitung Edel Verlagsgruppe**

